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Советские юноши и девушки! Овладевайте 
наукой, техникой, культурой! Будьте стойкими 
и смелыми, готовыми преодолевать любые 
трудности! Умножайте своим трудом успехи 
советского народа в строительстве коммунизма!

Какое счастье жить и учиться в великой Советской стране, новые, .еще более грандиозные стройки. II чтобы быть достойными
на необозримых просторах которой сооружаются гигантские строй- созидателями будущих прекрасных сооружении, наш долг сейчас
ки коммунизма! Мы —  свидетели этого величайшего в мире строи- учиться, учиться и учиться, 
тельства. Но пройдут 2— 3 или 5 лет, и наш народ доверит нам На снимке: рельефная карта Волго-Дона.

Н а ш  дол г  
п е р е д  Р о д и н о й

Б о е в а я  з а д а ч а  
комсомола

Наступает ответственный пе
риод .роботы студентов —  ве
сенняя экзаменационная сессия.

Советские студенты воспри
нимают экзамены как  отчет пе
ред нашим правительством, пе
ред партией Ленина —  Сталина 
о ирод сланной работе. Советские 
студенты, понимая, что учеба —  
необходимый подготовительный 
этап их творческого, активного 
участия в великих стройках ком
мунизма, 'прилагают максимум 
энергии и пытливости для при
обретения знаний, для овладения 
передовой советской наукой, ибо 
она —  важнейшая основа строи
тельства коммунизма.

На днях состоялось очередпое 
совещание деканов факультетов и 
их заместителей. На этом сове
щании еще раз подвергли про
верке готовность студентов наше
го института к  проведению экза
менационной сессии. Согласно 
сведениям о текущей успеваемо
сти студентов ото .выполнению 
графиков домашних и коитроль- 
ных заданий, сообщенных дека
нами факультетов, студенты 
большинства факультетов инсти
тута успешно справляются с  вы
полнением учебного плана теку
щего семестра. Имеются все ос
нования ожидать, что студенты 
этих факультетов придут на эк
замены вполне подготовленными 
и обнаружат отличную и хоро
шую подготовку по изучаемым 
дисциплинам.

На:ряду с отмеченным выше 
студенты двух факультетов —  
энергомашиностроительного и ги
дромелиоративного —  явно от
стают с выполнением графика 
домашних и контрольных зада
ний. Студентам этих факульте
тов, чтобы успешно отчитаться 
перед Родиной, необходимо в 
оставшееся до начала экзаменов 
время приложить все усилия 
для своевременного выполнения 
графика домашних и контроль
ных заданий. Декапам и обще

ственным организациям назван
ных факультетов необходимо не
медленно оказать действенную 
помощь студентам в организаций 
планомерной раб’оты.

Одним из основных условий, 
обеспечивающих глубокое усвое
ние изучаемого предмета, являет
ся самостоятельная проработка 
всех разделов его каждым сту
дентом.

В. II. Ленин, обращаясь к  ком
сомолу, указывал: «Нам не нуж
но зубрежки, но нам нужно раз
вить и усовершенствовать память 
каждого обучающегося знанием 
основных фактов, ибо коммунизм 
превратится в  пустоту, превря- 
тнтся в пустую вывеску, комму
нист 'будет только простым хва
стуном, если не будут перерабо
таны в его сознании все полу
ченные знания».

Статья, помещенная в «Поли
технике» от 22 апреля 1952 го
да под названием «Повторенье—  
мать учения», дает неприемле
мый метод проработки предметов. 
Групповая проработка предмета, 
рекомендуемая в названной 
статье, не должна исключать с а 
мостоятельную работу над пред
метом каждого отдельного студен
та. Без самостоятельности, учил 
В. И. Ленин, «молодежь не смо
жет ни (выработать из себя хо
роших социалистов, ни подгото
виться к  тому, чтобы вести со
циализм вперед».

Товарищи студенты, исполь
зуем время, оставшееся до нача
ла экзаменов, на углубленную 
проработку изучаемых дисци
плин и тем самым овладеем дис
циплинами советской передовой 
науки и техники.

Успешная сдача экзаменов бу
дет наилучшим подарком нашей 
Родине.-

И. с. директора института  
профессор П. Я. АГЕЕВ

С 20 по 22 м ая  будет р аб о тать  очередная научно-техни
ческая  конференция, посвящ енная итогам  научно-исследова
тельских р абот  коллектива ин ститута  в области со др у ж е
ства и борьбы  за  технический прогресс.

Все задачи комсомола покры
ваются одной задачей — отлично 
учиться. Эти слова прямо указы 
вают нам главное направление в 
работе. И сейчас, когда весь сту
денческий коллектив напряженно 
готовится к  экзаменам, надо еще 
раз посмотреть, все ли сделала 
комсомольская организация н а
шего института для того, чгобы 
работа каждого комсомольца, ча- 
ждого студента была действи
тельно повседневной и планомер
ной, д ав ал а  бы действительно 
глубокие знания.

Результаты  зимней экзам ена
ционной сессии показали, что 
академическая успеваемость сту
дентов несколько улучшилась по 
сравнению с прошлым годом.

Но эти частичные успехи нас 
никак не могут удовлетворить. 
Р азве является терпимым, что 667 
студентов имели академическую 
задолженность, а 128 человек и 
до конца апреля не сумели ее 
ликвидировать?

Особенно неблагополучно об
стояло дело но гидротехническом 
и гидромелиоративном факульте
тах, где бюро ВЛКСМ  ф акульте
тов мало занимались вопросами 
борьбы за  высокую успеваемость.

Бюро BJIKOM ГМФ фактиче
ски устранилось от этой работы 
в период прошлой сессии.

■Исходя из опыта прошедшей 
сессии, комитет iBJIKiGM уделяет 
особое внимание работе студен
тов I и II курсов (ГТФ и ГМФ.

Вопросам академической успе
ваемости и подготовки к сессии 
были посвящены и заседания ф а
культетских и курсовых бюро, н а  
которых заслуш ивались отчеты 
секретарей бюро курсов, комсор
гов групп, намечены конкретные 
планы работы в сессию. Тем не 
менее эту работу нельзя при
знать yдo■влeтвqpитeлы^oй. Это 
■наглядно показывает положение 
с текущей успеваемостью на ф а
культетах.

На первом курсе ГТФ к 7 мая 
более 50 проц. студентов еще ке 
сдало 6-го задания по черчению. 
Н а II курсе ГМФ около 60 че
ловек еще не сдало 8-го задания 
по сопротивлению материалов. 
Разве не позорным является тот 
факт, что на I курсе ЭнМФ из 
218 человек не написали кон
трольной по математике 90? Р аз
ве не ложится пятном на боевую 
и дружную  комсомольскую орга
низацию III курса электромеха
нического факультета поведение 
5 бездельников, не сдавших до 
цяя  ни одного знака т о  иностран
ному языку?

Комсомольские организации н е
которых курсов не проводили 
должной работы  в течение семе
стра, а сейчас и вовсе забросили 
работу, пытаясь оправдаться ут
верждением, что-де, мол, перед 
сессией любой студент работает в 
полную силу, что никакой кон
троль сейчас не нужен. Неверно! 
Именно в эти горячие дни надо 
особенно усилить контроль за к а 
ждым студентом, чтобы любой 
отстающий студент чувствовал на 
себе пристальное внимание всей 
организации, чувствовал свою от
ветственность перед коллективом. 
Следует усилить -помощь отстаю 
щим студентам, используя ог
ромный актив отличников и 
именных стипендиатов.

Трудовая дисциплина среди 
студентов - комсомольцев еще 
недостаточно высока.

Так, студенты Спиридонов и 
Майер из гр. 263/2 пропустили 
около половины всех занятий и 
имеют задолженность почти по 
всем предметам. М ного 'пропу
сков занятий в пруоттах 182-й и 
283-й гидромелиоративного ф а
культета.

Естественно, что исход экзам е
нов в  этих группах внуш ает серь
езные опасения.

Необходимо беспощадно бо
роться со всеми подобными ф ак
тами наруш ения учебной дисци
плины, используя все возможные 
средства воздействия, вплоть до 
вынесения комсомольских взыска
ний.

Некоторые факультеты, в  част
ности эл &к тромех а няческий, оче
видно, забыли о таком могучем 
средстве борьбы за высокую ус
певаемость, как  печать. Чем ж е 
иначе об’яснить, что мелозые 
«молнии» ЭМФ совершенно без
действуют?

П роверка, проведенная комите
том ВЛКСМ  и профкомом, пока
зала, что не все благополучно 
обстоит и с подготовкой к сессии 
общежитий. Плохо оборудованы 
учебные комнаты, нехватает ме
бели. Установлению трудовой об
становки в общежитии отнюдь не 
способствует пребывание в них 
22 бывших студентов, отчислен
ных из института еще после про
шлой экзаменационной сессии.

Обязанность нашей комсомоль
ской организации — приложить 
все усилия для  того, чтобы к а
ждый студент пришел на экзам е
ны хорошо подготовленным.

Ч лены  ком итета  В Л К С М  
Б. Х А РИ Т О Н О В

А. П Е Р В О З В А Н С К И Й

Высекая 
организвваннветь —  

залог успеха
'На днях состоялось совещание 

преподавателей кафедр марксиз
ма-ленинизма, (политической эко
номии совместно с секретарями 
партийных нпоро факультетов, 
деканами и комсомольским акти
вом, созванное партийным коми
тетом и директором института. 
Совещание было посвящено (под
готовке к  экзаменам не курсу —  
основы марксизма-ленинизма и 
политическая экономия.

Сообщения о ходе подготовки 
к  экзаменам сделали партлрупи- 
орт кафедры марксизма-ленинизма 
т. Мордасов и зашедующий к а 
федрой политической экономии 
проф. В. 01. Кадачигов. Доклад
чики показали, что основная 
масса студентов с  любовыо, глу
боко изучает марксистско-ленин
скую теорию. Из тода в  год по
вышается процент хороших и от
личных оценок и уменьшается 
количество неудовлетворитель
ных.

Однако есть небольшая группа 
студентов, которые пропускали 
лекции, семинарские занятия, 
не всегда конспектировали лите
ратуру, и, ка;к правило, эта 
группа студентов не имеет заче
тов по текущим темам. Особенно 
большое! количество должников 
на инженерно-строительном фа
культете.

'Кафедры со своей стороны при
нимают все необходимые меры 
для успешной подготовки студен
тов «к экзаменам: намечены до
полнительные лекции, увеличено 
количество консультаций, тщ а
тельно пересмотрены экзаменаци
онные билеты, подобрана вся не
обходимая литература.

Однако д м  ггого, чтобы успеш
но провести экзамены, прежде 
всего необходимо, чтобы декана
ты, партийно-комсомольские ор
ганизации факультетов совме* 
стно с преподавателями кафедр 
усилили контроль за подготовкой 
студентов к сессии.

В . прениях no. обсуждаемому 
вопросу выступило 11 человек, 
lice выступавшие отмечали воз
росший интерес студентов к  изу
чению с оци ал ы I о -э к о ном ически х 
дисциплин. Так, секретарь пар
тийного бюро электромеханиче
ского факультета тсв. Зайцев 
рассказал, iRaiK благоприятно 
сказывается усвоение марксист- 
ско-леиинской теории на. учеб
ной, дипломной и практической 
работе студентов. Тсв. Зайце® 
призвал работников кафедр 'более 
тесно связаться с  комсомольски
ми организациями факультета. 
Секретарь комсомольского бюро 
этого же факультета т . Егоров в 
дополнение ас выступлению 
т. Зайцева рассказал о работе, 
которую проводит комсомольская 
организация.

Другие выступавшие также 
поделились опытом работы по 
подготовке к сессии. Были сде
ланы некоторые замечания в 
адрес кафедр.

Задача преподавателей соци
ально-экономических дисциплин, 
партийно-комсомольских органи
заций, деканатов факультетов —  
мобилизовать всех студентов на 
хорошую и отличную сдачу эк
заменов по основам марксизма- 
ленинизма и политической эко
номии.



Партийная жизнь

Организованно 
и успешно

Канун
сессии

СТУДЕНТЫ И ПРАКТИКА

Учебный год в сети партийно
го просвещения подходит к. 
концу.

Партийный комитет разработал 
план организованного завершения 
учебного года. Для каждого круж
ка и политшколы установлены 
сроки окончания занятий с уче
том времени, необходимого для 
выполнения учетного плана, при 
глубоком усвоении изучаемого 
материала. Для усиления помощи 
самостоятельно изучающим мар
ксистско-ленинскую теорию парт
кабинет института организует 
ряд лекции: «И. В. Сталин о 
постепенном переходе от социа
лизма к коммунизму», «Социа
листическая система народного 
хозяйства и характер ее эконо
мических законов1» и др. При 
парткабинете увеличено коли
чество консультаций для са
мостоятельно изучающих мар
ксистско-ленинскую теорию. Для 
закрепления изучаемого материа
ла для слушателей кружков по 
изучению «Краткого курса исто
рии (ВКП(б>)» и 'биографии 
И. В. Сталина организуются и 
систематически проводятся экс
курсии в Музей В. И. Ленина и 
Музей С. М. Кирова..

В июне в сети партпросвеще
ния будут проведены такж е ито
говые собеседования с самостоя
тельно изучающими марксистско- 
ленинскую теорию.

Итоговые занятия в круж
ках должны проводиться в 
виде живой, развернутой бесе
ды Но основным вопросам изу
ченного материала; здесь не дол
жно быть места школярству и 
зазубриванию. Проведение итого
вых занятий и теоретических со
беседований преД’являет большие 
требования к  слушателям круж
ков и самостоятельно занимаю
щимся, поэтому в  оставшееся до 
конца учебы время нужно повто
рить слабо усвоеипый материал, 
вылепить у пропагандистов и 
консультантов все неясные во
просы. Успешное завершение 
учебного года требует от всех 
пропагандистов и консультантов 
постоянного улучшения идейного 
содержания занятий, консульта
ций, а для этого пропагандисты 
и консультанты должны в пер
вую очередь сами повышать свой 
идейно-теоретический уровень, 
посещать все мероприятия, про
водимые партийным кабинетом 
(лекции, семинары, консульта
ции).

Для успешного завершения 
учебного года в политсети фа

культеты проводят сейчас ряд 
конкретных мероприятий. На 
всех факультетах составлены 
подробные планы мероприятий по 
окончанию учебы, в которых 
предусмотрена конкретная по
мощь товарищам, изучающим 
марксистско-ленинскую теорию, в 
подготовке к  итоговым собеседо
ваниям и занятиям.

Хорошо готовятся к заверше
нию учебного года в политсети 
на металлургическом и гидротех* 
иическом факультетах. Так, на 
металлургическом факультете со
ставлены графики проведения 
итоговых занятий в кружках и 
итоговых собеседований в  груп
пах самостоятельно занимающих
ся, на заседании партбюро заслу
шаны отчеты руководителей 
кружков тт. Нивижина и Жури- 
на об окончапии учебного года, 
проведено совещание со слушате
лями Университета марксизма- 
ленинизма по вопросу подготовки 
к экзаменам и др. Неплохо по
ставлена работа по подготовке к 
проведению окончания учебного 
года в сети партпросвещения на 
гидротехническом факультете. 
Здесь планы намеченных меро
приятий выполняются точно. 
На днях на партбюро факульте
та будет заслушана информация 
культпропа Короткина о ходе 
выполнения мероприятий по за 
вершению учебного года в  сети 
партийного просвещения. 'Комсо
мольские организации благодаря 
партийному контролю принимают 
активное участие по комсомоль
ской линии в .борьбе за коллек
тивное посещение консультаций 
студентами.

Слабо идет подготовка к  з а 
вершению учебного года в сети 
партийного просвещения в пар
тийной организации рабочих н 
служащих института, где. посе
щаемость кружков очень низкая 
и парторганизация до сих пор 
не приняла никаких мер к  устра
нению этих недостатков.

Большую роль в успешном за
вершении учебного года в  сети 
партийного просвещения зани
мают вопросы организационного 
характера: контроль за регуляр
ным посещением занятий, обеспе
чение литературой и т. д. Этими 
вопросами должны ежедневно за
ниматься партийные организа
ции факультетов.

Необходимо, чтобы члены парт
бюро факультетов бывали на за
нятиях пропагандистов и на тео
ретических собеседованиях кон
сультантов и  помогали пропаган
дистам и консультантам органи
зованно завершить учебный год 
в сети партийного просвещения.

Е. ПАНФЕРОВА, 
зав. парткабинетом

К экзаменам — без задолженности
В жизни студентов начинается 

трудный и ответственный период. 
Уже считанные дни остаются до 
весенней экзаменационной сессии. 
Необходимо приложить все уси
лия, чтобы подойти к  сессии без 
академической задолженности и 
хорошо сдать экзамены.

Большинство студентов нашего 
факультета хорошо помнит и вы 
полняет свой основной долг. Есть 
ряд таких товарищей, которые 
уже полностью рассчитались с 
графическими работами, они так 
же успешно пишут контрольные 
работы. К ним относятся Вере
щагин Ник. (1 8 4 -я  гр.), Ми
хеев С. (1 8 3 -я  гр.), Матвеев Д. 
(1 8 3 -я  гр.) и многие другие.

В целом хорошо подходят к 
сессии 183, 184-я группы. Этим

они обязаны своим «треугольни
кам», которые ведут четкую сла
женную работу по ликвидации 
задолженности.

Нельзя умолчать о 182-й груп
пе, где имеют место нетерпимые 
факты. Так, группа в целом не 
имеет зачетов ни по одной теме 
основ марксизма-ленинизма, по 
другим предметам результаты 
также не блестящи. Особенно 
тяжелое положение с успеваемо
стью у студентов этой группы 
И. Сотпикова и 3. Волковой. 
«Треугольникам» всех групп не
обходимо ликвидировать отстава
ние студентов, чтобы в настоя
щую сессию наш факультет по
казал хорошие результаты.

Студенты В. БЕЛОВ 
Я. РАГОЗИН

Энергомашиностроительный фа
культет вместе со всем коллек
тивом института уже вступил в 
весеннюю экзаменационную' сес
сию. Студенты V курса начали 
сдавать экзамены еще 5 мая, а 
с 19 мая приступают к  сдаче 
экзаменов студенты III и IV кур
сов.

Студенты V курса хорошо 
подготовились к сессии и на 14 
мая получили 285 оценок, имея 
всего 6 посредственных и ни 
одной неудовлетворительной.

Менее подготовленными к сес
сии оказались студенты III и IV 
курсов. До начала сессии оста
лись считанные дни, а  у многих 
еще не сданы курсовые проек
ты . Особенно 'большое отстава
ние имеет место по проекту ре
дуктора (детали машин) на III 
курсе. Неудовлетворительно об
стоит дело с сдачей зачетов по 
иностранным языкам.

На I и II курсах экзаменаци
онная сессия начнется с июня. 
Нужно сказать, что хотя у сту
дентов этих курсов еще имеется 
время для поднятия своей теку
щей успеваемости, но положение 
с зачетами по ведущим дисцип
линам у многих из них является 
неудовлетворительным, и пред
стоит очень серьезная и упорная 
работа по обеспечению мини
мального отсева студентов по 
причинам недопуска к  экзаме
нам.

Какие меры приняли деканат, 
партийная и общественные орга
низации факультета для прове
дения экзаменационной сессии 
па высоком уровне?

Совет факультета дважды об
судил вопрос о подготовке к  эк 
заменационной сессии, обсуж
дался этот вопрос на партийном 
собрании, на собраниях комсо
мольцев но курсам, неоднократно 
на партбюро и бюро ВЛКСМ.

Принятые решения в основном 
были направлены на своевре
менную сдачу всех зачетов до 
сессии, на глубокую и отлич
ную подготовку к. сдаче экзаме
нов по вынесенным на сессию 
дисциплинам, на своевременную 
и 100-процентную явку на эк
замены.

Главное внимание партийной 
и комсомольской организаций 
факультета было обращено на 
четкую, плановую работу в 
каждой группе по выполнению 
всех практических (лаборатор
ных) работ и домашних 
заданий, по своевременной под
готовке к контрольным рабо
там. На 1 и II курсах огромную 
роль должны еьырать кураторы, 
в  обязанность которых входит 
помочь студентам правильно ор
ганизовать свою работу в  дни, 
предшествующие сессии, актив
но использовать проводимые пре
подавателями1 консультации.

К сожалению, приходится от
метить, что не все «треугольни
ки» групп (а в этом имеется 
вина и кураторов) сумели пра
вильно организовать работу сту
дентов, во-время оказать воздей
ствие на отдельных лиц и пре
дупредить срыв подготовки к 
сессии. Тае, например, на I и 
II курсах значительное число 
студентов та к  и не сдало свое
временно зачеты по лыжному 
спорту, в результате чего мно
гим из них грозит недопуск к 
сессии.

В оставшиеся до сессии дни 
студенты смогут ликвидировать 
имеющуюся задолженность по 
сдаче зачетов, если они правиль
но распределят свое время и ор
ганизуют свои занятия разумно, 
напрягут силы. Разгрузив себя 
сейчас, студенты могут основа
тельно подготовиться к  экзаме
нам и успешно провести весен
нюю сессию.

Доцент В. ГУРЬЕВ, 
декан энергомашиностроитель
ного факультета

Вместе с коллективом науч
ных работников института сту
денты-политехники внесли свой 
вклад в дело содружеств-a науки 
с производством. За. последний 
год мы добились значительных 
успехов в этой почетной и от
ветственной работе.

Больше половины дипломан
тов работало над реальными 
проектами, имеющими важное 
значение для предприятий Ле
нинграда.

За последнее время приумно
жилось число студентов, прини
мающих участие в  работе ком
плексных бригад но содруже
ству. Организованные по ини
циативе студентов 424 и 421-й  
групп, такие 'бригады успешно 
(работают на предприятиях. Опыт 
бригад распространяется в ин
ституте.

Перед советским студенчеством 
поставлена большая и почетная 
задача: сделать участие студен
тов в научно-исследовательских 
работах массовым.

Эта задача может быть выпол
нена только при условии, что все 
члены кафедр нашего института, 
будут руководить научной рабо
той студентов. Наша задача со- 
стоит в том, чтобы добиться при 
каждой кафедре и лаборатории 
института организации научно- 
исследовательских кружков, до
биться массового вовлечения 
студентов в их работу. Большую 
помощь кафедрам в этом деле 
оказывает и будет оказывать 
студенческое научно-техническое 
общество.

Особенно широко поле при
менения творческой инициативы

студентов во время производ
ственной практики. Каждый сту
дент-практикант должен принять 
участие в  борьбе з а  технический 
прогресс.

Студенты, имеющие теорети
ческие знания, и стахановцы- 
новаторы, имеющие богатый 
практический опыт, совместно 
могут успешно решать важные 
для производства задачи в твор
ческом содружестве. Формы и 
методы научно-исследователь
ской работы студентов исключи
тельно разнообразны. Для к аж 
дого студента н а  предприятии 
найдется посильная ему творче
ская работа. Проведение научно- 
исследовательских работ в  цехах 
И лабораториях заводов, внедре
ние новой техники, совершен
ствование оборудования, выявле
ние и устранение причин брака, 
конструирование и внедрение 
приспособлений, облегчающих 
труд рабочих и увеличивающих 
производительность труда, по
мощь изобретателям и рациона
лизаторам, пропаганда научных 
и технических знаний—  вот да
леко не полный перечень всех 
тех задач, которые студенты 
могут успешно решать во время 
производственной практики.

Несомненно, студенты-поли
техники III, IV и V курсов при
мут живое участие в работе по 
содружеству во время произ
водственной практики, оказав 
тем самым неоценимую услугу 
нашей советской промышленно
сти в области технического про
гресса.

Студент САМОЛЕТОВ, 
председатель НТО института

П очем у не зеленеет 
парк

Стоит ли говорить, какую цен
ность для  человека представляет 
озеленение.

Но, новидимому, не все это по
нимают. Иначе чем ж е об’яснить, 
что работники хозяйственной 
части института с олимпийским 
спокойствием наблюдают за  ги 
белью вверенного им парка и 
интересуются им только тогда, 
когда нужно спилить деревья для 
хозяйственных нужд? Старейший 
профессор нашего института М. Д. 
Ш ателен уж е не раз указывал на 
это нетерпимое обстоятельство. 
Но его замечание, к ак  и замеча
ния других товарищей, остава
лось без внимания». Сейчас со 
стояние парка резко ухудшилось, 
в парке устроены две свалки, од
на — у главного здания на Глав
ной аллее в закрытом водоеме, 
куда высыпают мусор дворники 
АХО, а другая — в конце парка 
(ю жная часть), около теннисной 
площадки и детского сада, куда 
транспортный отдел вьгвозит зею 
грязь с территории института.

Не отстают от них и некото
рые несознательные лица из про
живающих в домах, расположен
ных на территории парка, сва
лившие в парке кучи отбросов. 
Свалка, устроенная транспортным 
отделом зимой этого года около 
3-го общежития, там , где обыч
но летом играют дети, способ
ствует загрязнению паркам Прязь 
эта  до сих пор еще не убрана. 
Осенью наблю дается выпас коз и 
свиней, уничтожающих деревья. В 
результате па.рк находится в ан
тисанитарном состоянии. Говорят, 
что при АХО имеется должность 
коменданта территории и садо
вода.

Что ж е делаю т лица, занимаю 
щие эти посты?

Месячники по озеленению, про
водившиеся осенью прошлого го
да и весною этого года в Ленин
граде, у нас на территории ин
ститута не проводились. В парке 
выламываются деревья1, гибнет 
молодняк, уничтожаются наса
ждения.

Кафедра физического воспита
ния и спорта давно проводит 
занятия в парке, ~ но работники 
кафедры относятся безответствен
но к лесонасаждениям, а зача
стую и сами выступают в роли 
нарушителей правил, установлен

ных в парках. Бичом нашего п ар 
ка являются разного рода спор
тивные игры, организуемые сту
дентами во время перерывов и в 
свободное время. Последствия 
этого наблюдаются в парке по
всюду (обломанные молодые д е 
ревья и кустарники, вытоптанные 
участки и т. п.). В парке нет 
строго отведенных мест для  игр 
в волейбол, нет указательных до
сок, нет предупредительных пла 
катов н т. д., что могло бы зна
чительно помочь сохранению 
парка.

Можно было бы привести и 
другие факты, которые хорошо 
известны работникам админист
рации, но, мне кажется, чго и 
вышеприведенных достаточно для 
того, чтобы вызвать беспокой
ство.

Комитет ВЛКСМ  и профком 
долж ны вмешаться и помочь со
хранить парк, улучшить его со
стояние.

Д ля этого имеются все воз
можности. Н адо заставить хозяй
ственников покончить с  безответ
ственностью по _отношению к т а 
кому прекрасному украшению и 
достоянию нашего института, к а 
ким является лесопарк; нуж
но установить на территории 
института дежурных, войти в 
контакт с органами милиции, 
обуздать хулиганов и наруш ите
лей, организовать подсадку д е 
ревьев и кустарников, ликвиди
ровать бесчисленные дорожки че
рез парк. Н адо провести беседы 
во всех студенческих группах о 
правилах поведения в парке и об 
охране лесонасаждений.

В нашей стране проводятся 
грандиозные мероприятия по озе
ленению городов и рабочих по
селков.

В нашем институте охрана и 
расширение парка nqpyneHbi хо
зяйственной части, но ее бездея
тельность в этом направлении 
приводит п арк  к гибели.

До цент  М.  П. З У Б А Н О В
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